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Gemeinde Bad Kleinen
Der Bürgermeister

N i e d e r s c h r i f t
Sitzung des Ausschusses für Gemeindeentwicklung und Tourismus

Sitzungstermin: Dienstag, 05.09.2017

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 20:50 Uhr

Ort, Raum: Mensa, Schulstraße 17, Bad Kleinen

Anwesenheit

Herr Hans Kreher anwesend

Herr Michael Gericke anwesend

Frau Hannelore Voß anwesend

Herr Maik Hischer anwesend

Frau Dr. Sabine Stibbe anwesend

Frau Christa Herder-Wölm anwesend

Herr Andreas Kelch anwesend

Gäste:

Herr Joachim Wölm anwesend

Frau Bahnemann, Mitarbeiterin Bauamt anwesend

Frau Schumann, Mitarbeiterin Tourismusbüro anwesend

Frau Steffen, Mitarbeiterin Landkreis anwesend

Herr Romanus, Mitarbeiter Landkreis anwesend
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Tagesordnung

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Anwesenheit

2 Änderungsanträge zur Tagesordnung
3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.06.2017 und Protokollkontrolle
4 Einwohnerfragestunde
5 Informationen über den aktuellen Stand des Breitbandausbaus

Vorlage: VO/GV08/2017-1889
6 Erarbeitung der Vorschläge für den Haushalt 2018

Vorlage: VO/GV08/2017-1887
7 Information über den Stand der Einwohnerentwicklung

Vorlage: VO/GV08/2017-1886
8 Sonstiges

Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und 
der Anwesenheit

Der Vorsitzende, Herr Kreher, eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der 
Einladung und der Anwesenheit fest.

2 . Änderungsanträge zur Tagesordnung

Auf Antrag von Herrn Kreher wird der Tagesordnung 7. „Informationen über den aktuellen 
Stand des Breitbandausbaus“ vorgezogen und als TOP 5 behandelt, da 2 Vertreter des 
Landkreises dazu anwesend sind. Die anderen Punkte verschieben sich entsprechend.

Dieser Änderung wird einstimmig zugestimmt.

3 . Billigung der Sitzungsniederschrift vom 27.06.2017 und Protokollkontrolle

Protokollkontrolle:

 Herr Pollmeier wurde angeschrieben. Die Höhe des Kaufpreises soll verhandelt und 
die Wegedann durch ihn ausgebessert werden.

 Die defekte Bank steht auf dem Gelände des Bauhofes.
 Die Verfahrensweise der Aufstellung für die privat genutzten, kommunalen Splitterflä-

chen wird im nichtöffentlichen Teil behandelt
 Es soll am 08.09.2017 ein gemeinsamer Vororttermin mit Frau Schumann, dem Bür-

germeister und dem Bauhof stattfinden zum Thema touristische Nutzung der Wan-
derwege in Wendisch Rambow und am Schweriner See. Eventuell auch Gespräche 
beim Ministerium über eine Fördermittelbeantragung.

 Problematik Veranstaltungen in der Sporthalle Bad Kleinen. Die Beratung dazu soll 
der Sitzung des Bauausschusses erfolgen.

 TOP 8. Sonstiges der letzten Sitzung, nicht das Mühlengelände war gemeint, son-
dern das Silo.
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Billigung der Sitzungsniederschrift:
Die vorliegende Sitzungsniederschrift wird mehrheitlich mit einer Stimmenthaltung bestätigt.

4 . Einwohnerfragestunde

Es sind keine Einwohner anwesend.

5 . Informationen über den aktuellen Stand des Breitbandausbaus
Vorlage: VO/GV08/2017-1889

Herr Kreher erteilt Frau Steffen bzw. Herrn Romanus vom Landkreis das Wort zum Breit-
bandausbau.
Sie übergeben Informationsmaterial und erläutern, wer sich im 1. und 2. Call befindet. Eben-
falls wird der vorgesehene Zeitplan der Realisierung erläutert.
Ziel ist es, im Monat April 2018 mit den Tiefbauarbeiten zu beginnen.
Herr Kreher möchte wissen, ob nur die Monopole beteiligt werden. Frau Steffen erklärt, 
dass die Ausschreibung so verfasst wird, dass alle eine Chance haben, sich darauf zu be-
werben.
Es wird angefragt, ob die Unternehmen, die sich in der Umgebung schon einen guten Na-
men gemacht haben, besonders beachtet werden.
Es wird darauf geantwortet, dass dies nicht sein darf.
Weiter wird gefragt, ob die Verlegung der Anschlüsse bis auf die privaten Grundstücke er-
folgt?
Zurzeit kann dazu noch keine Aussage getroffen werden. Es muss abgewartet werden, wie 
weit die Förderung reicht, nach erfolgter Ausschreibung.
Die Anwesenden möchten wissen, über welchen Zeitraum beim Breitbandausbau gespro-
chen wird?
Die Antwortet lautet 2 Jahre.
Weiter wird gefragt, wie verhindert werden kann, dass die erneuerten Straßen durch das 
Verlegen der Leitungen wieder aufgerissen werden müssen?
Darauf wird geantwortet, dass es verschiedene Möglichkeiten gibt, die in den Verhandlungs-
runden geklärt werden müssen. Es besteht aber immer die Möglichkeit, von der Gemeinde 
aus Hinweise an die Projektbeauftragte des Amtes, Frau Plieth, weiterzugeben bzw. sich 
direkt an Frau Steffen vom Landkreis zu wenden.

Herr Kreher bittet darum, wenn die genauen Planungen vorliegen, diese Beratung nochmals 
im Bauausschuss zu führen.

6 . Erarbeitung der Vorschläge für den Haushalt 2018
Vorlage: VO/GV08/2017-1887

Unter Federführung von Herrn Kreher erfolgt eine kurze Diskussion zur vorliegenden Auf-
stellung.

 Straßenbau gemeinsam mit dem Zweckverband, Kurze Straße 2018 und Vorarbeiten 
Steinstraße in 2017/2018 und Bau in 2019

 Sachstandsmeldung Planung, Beginn der Arbeiten in der Straße „An der Brücke“
 extra Haushaltspunkt – Pflege Infrastruktur

 Entfernung der Schmierereien, die durch Sprayer verursacht wurden, z. B. an 
der Mühlenbrücke

 Gestaltung (eventuell auch als Grafitti) des Eiertunnels
 bei Auswahl der Bänke Vandalismus sichere Lösungen bevorzugen
 Punkt Spielplätze – Zahlen kommen aus dem Sozialausschuss
 Vorhaben Bahnhofsvorplatz – die entsprechenden Zahlen kommen aus dem Bauaus-

schuss
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 Radweg Niendorf – Beratung erfolgt im Bauausschuss

7 . Information über den Stand der Einwohnerentwicklung
Vorlage: VO/GV08/2017-1886

Für die Entwicklung der Gemeinde solle eine Aufstellung nach der Altersstruktur (Kinder, 
Rentner, etc.) in die Ausschüsse gegeben werden.

8 . Sonstiges

 kurze Informationen zur Maßnahme Bahnhofsvorplatz durch Herr Wölm und Herrn 
Kreher (Ausschreibung, Eingang der Angebote für die Planungsleistungen)

 Herr Kelch wird gebeten, über die Internetseite der Gemeinde  zu berichten (Partner, 
Kosten, Einzahlungen)

 22 Partner haben eingezahlt
 für 2018 ist geplant, mehr die Wirtschaft und Gastronomen einzubeziehen
 lt. Statistik sind 200 – 300 Klicks auf der Seite zu verzeichnen
 es soll mit Frau Kupsch Rücksprache genommen werden bezüglich der Mehr- bzw. 

Mindereinnahmen

Kreher
Vorsitzender

Bahnemann
Protokollführung
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